

IMPLEMENTASI PENDIDIKAN SISTEM GANDA MELALUI PRAKTIK KERJA LAPANGAN DI SMK TEKNOLOGI KONSTRUKSI DAN PROPERTI

Oleh: Amat Jaedun, Slamet P.H., Agus Santoso

ABSTRAK

Arah kebijakan pendidikan di SMK didasarkan pada *demand-driven* dan *link and match*, yang diimplementasikan dalam bentuk Pendidikan Sistem Ganda (PSG). Dalam implementasinya saat ini, pelaksanaan PSG di SMK disimplifikasi dalam bentuk program Praktik Kerja Lapangan (PKL). Penelitian ini bertujuan untuk melakukan evaluasi terhadap implementasi kebijakan PSG dalam bentuk PKL, untuk menilai sejauhmana implementasi program PKL tersebut telah memenuhi kriteria PSG.

Penelitian ini merupakan penelitian evaluasi implementasi kebijakan PSG yang dilaksanakan melalui program PKL di SMK Program Keahlian Teknologi Konstruksi dan Properti (dulu program keahlian Teknik Bangunan) di SMK Negeri di Daerah Istimewa Yogyakarta. Sebagai sumber data adalah Wakil Kepala Sekolah Urusan Hubungan Industri dan Ketua Program Keahlian Teknologi Konstruksi dan Properti di masing-masing SMK sampel. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan angket dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan teknik analisis deskriptif, baik secara kuantitatif maupun kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara umum Program PKL telah berjalan sesuai dengan panduan PKL yang disusun oleh masing-masing sekolah. Implementasi PKL di SMK program keahlian Teknologi Konstruksi dan Properti juga telah memenuhi semua komponen utama penyelenggaraan PSG, yaitu: (1) SMK telah memiliki institusi pasangan dengan jumlah dan akses yang memadai untuk pelaksanaan PKL siswa, (2) SMK dan institusi pasangan telah menyusun program pendidikan dan pelatihan bersama, meskipun baru dengan sebagian kecil DU/DI, (3) SMK dan institusi pasangan telah menjalin kerjasama, meskipun sebagian besar belum didasarkan atas MoU; (4) Dengan pelaksanaan PKL, SMK memperoleh banyak sekali manfaat sesuai dengan tujuan PKL. Namun demikian, pihak DU/DI kurang memperoleh manfaat dengan adanya program PKL ini; dan (5) Jaminan keberlangsungan program PKL dari institusi pasangan dalam kategori cukup.

Kata Kunci: *Implementasi PSG melalui PKL*